



Établissement
public de santé
Barthélemy Durand

Semaines d'information sur la santé mentale

2019
30^{ÈME} ÉDITION

Découverte

« FAB LAB »

MARDI 12 MARS / 13H30 À 16H30

Découvrez ce qu'est un Fab Lab, la découpe laser et vinyle, l'imprimante 3D... et fabriquez un objet simple !

Intervenants : Perrine Lacaille et Eponine Guêtre, ambassadrices culturelles, EPS Barthélemy Durand
Public : patients et personnels de l'EPS Barthélemy Durand sur réservation par courriel à citeculturelle@eps-etampes.fr
Lieu : espace des sciences Plascilab de Ris-Orangis 3, Place de Babel - 91130 Ris-Orangis

Ciné-débat

« HER »

LUNDI 18 MARS / 16H À 18H30

L'addiction aux écrans et les répercussions comportementales. Ciné-débat autour du film « Her » de Spike Jonze, animé par Atisso Médésou, cinéaste en résidence à la maison d'accueil spécialisé Le Ponant à Étampes et Claire Le Pape, infirmière et ambassadrice culturelle de l'EPS Barthélemy Durand.

Public : ouvert à tous, entrée libre
Lieu : Cinétempes
Rue Léon Marquis - 91150 Étampes

Création sonore

« SAMPLE LE MONDE »

MARDI 19, MERCREDI 20
ET JEUDI 21 MARS / 10H À 16H

Initiation à la création sonore en utilisant des outils spécifiques.

Artistes : Guillaume Callier et le collectif I am a bird now
Public : patients et personnels de l'EPS Barthélemy Durand pouvant s'engager sur 3 jours sur réservation par courriel à citeculturelle@eps-etampes.fr
Lieu : cité culturelle - EPS Barthélemy Durand Avenue du 8 mai 1945 - 91150 Étampes

Serious game

« INITIATION AU SERIOUS GAME DE SOINS
EN SANTÉ MENTALE »

MERCREDI 27 MARS / 15H À 17H

Serious game de détection de l'aggravation clinique d'un patient hospitalisé en psychiatrie.

Intervenants : Lydie Ridet, ajointe à la coordonnatrice de la direction des instituts de formation et Bonga Barcelo, formateur à la direction des instituts de formation, EPS Barthélemy Durand
Public : ouvert à tous, entrée libre
Lieu : médiathèque - 5, place de la Victoire - 91120 Palaiseau

Ciné-débat

« LES ADDICTIONS ET LE NUMÉRIQUE »

MERCREDI 27 MARS / 18H30 À 20H

Projection et débat destinés aux adolescents et adultes autour de l'addiction aux écrans.

Intervenants : Dr Abdelmalek Khelil, responsable médical de l'équipe de liaison et de soins en addictologie (ELSA), EPS Barthélemy Durand / Bénédicte Ruggieri et Sylvie Scagni, Maison des adolescents de l'Essonne (MDA 91)
Public : ouvert à tous, entrée libre
Lieu : théâtre de l'Arlequin - 35, rue Jean Raynal - 91390 Morsang-sur-Orge

Conférence

« LA LOGOTHÉRAPIE
À L'HEURE DU VIRTUEL »

MARDI 19 MARS / 9H À 12H30

Troisième école viennoise de psychothérapie fondée par Viktor Frankl, la logothérapie s'appuie sur la spécificité humaine de donner un sens à sa vie. Basée sur l'analyse des valeurs qui attirent la personne, et sur ses orientations de sens, cette approche s'intéresse tout particulièrement à la question du vide existentiel et interroge les dimensions de la liberté et de la responsabilité. Certaines méthodes comme l'intention paradoxale lui sont également associées. Cette thérapie existentielle apparaît particulièrement pertinente pour penser les problématiques contemporaines à l'heure du numérique. En lien avec l'association des logothérapeutes francophones (ALF).

Public : ouvert à tous, inscription obligatoire par courriel à direction.strategie@eps-etampes.fr
Lieu : salle des conférences - EPS Barthélemy Durand Avenue du 8 mai 1945 - 91150 Étampes

ANALYSE EXISTENTIELLE
ET APPROCHE MAÎTRISÉE
DU NUMÉRIQUE ET DE L'INTELLIGENCE
ARTIFICIELLE (IA)
DANS LE MONDE DU TRAVAIL
À 9H30
Henri Gillet

LA PORNOGRAPHIE CHEZ LES
PRÉ-ADOS : DU SECRET AU GAVAGE
SEXUEL SUR INTERNET
À 10H15
Emmanuel Bomby

SOLITUDE ET AUTODESTRUCTION
CHEZ LES JEUNES : FAUT-IL ACCUSER
LE NUMÉRIQUE ?
À 11H
Françoise Jonnard

L'INTENTION PARADOXALE
À L'HEURE DE LA RÉALITÉ VIRTUELLE
À 11H45
Dr Benoît Bayle

Conférence

« LA FAMILLE FACE À LA RÉVOLUTION
NUMÉRIQUE : 3-6-9-12,
APPRIVOISER LES ÉCRANS ET GRANDIR »

MARDI 2 AVRIL

Les écrans sont d'extraordinaires supports de divertissement et d'éducation mais il est recommandé de les découvrir au bon moment et dans de bonnes conditions. Proposée en 2008 par le médecin Serge Tisseron, la règle « 3-6-9-12 » vient guider les parents sur ce chemin.

Intervenant : Dr Serge Tisseron psychiatre, membre de l'Académie des technologies, chercheur associé à l'université Paris VII Denis Diderot, centre de recherches psychanalyse, médecine et société (CRPMS)
Public : ouvert à tous, inscription obligatoire par courriel à csapa@eps-etampes.fr
Lieu : salle des conférences - EPS Barthélemy Durand Avenue du 8 mai 1945 - 91150 Étampes



ÉVÉNEMENT